

EXAMEN SEMANAL

31 de mayo al 06 de junio



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx



ELECCIONES INTERMEDIAS

MÉXICO DECIDIÓ EN LAS URNAS: SE EQUILIBRA EL CONGRESO

El 6 de junio, los mexicanos acudieron a las urnas, para renovar la Cámara de Diputados, 30 congresos locales, 15 gubernaturas y miles de cargos a nivel municipal.

La jornada fue tranquila, con apenas un puñado de incidentes aislados.

A la media noche del domingo 6 de junio, los resultados parciales apuntan a que:

- Morena y sus aliados mantienen la mayoría del congreso (265-298 diputados), pero se quedan muy lejos de los dos tercios necesarios para aprobar reformas constitucionales
- La oposición obtiene entre 201 y 240 diputados.
- A nivel de las gubernaturas, el escenario apunta a contiendas muy cerradas en varios estados. Destaca el triunfo de Samuel García en Nuevo León.

CORONAVIRUS EN MÉXICO

EL COVID-19 VUELVE A SUBIR EL RITMO EN MÉXICO

Hasta la tarde del 06 de junio, en México hay oficialmente detectados 2,433,681 casos; Es decir, un incremento del 0.8% a comparación de los 2,412,810 que estaban confirmados el 30 de mayo. También hay 433,952 casos sospechosos, un número ligeramente inferior a los 436,339 de la semana pasada.

- Oficialmente la pandemia ya ha cobrado 228,804 vidas en nuestro país, un 2.2% más que los 223,507 fallecimientos registrados hasta el 30 de mayo.
- México ocupa el lugar 15 a nivel mundial en cuanto al total de casos, el 22 de nuevos contagios/día, el **cuarto** en cuanto a muertes totales y el **sexto** en cuanto a muertes diarias.

¡POR FIN! LA CDMX LLEGA A SEMÁFORO VERDE

El 4 de junio, las autoridades de la Ciudad de México confirmaron que a partir del lunes 7 de junio la capital entrará en semáforo verde, posibilitando el regreso a clases presenciales, además de incrementar el aforo en centros comerciales, eventos deportivos y otras actividades.

EL 7 DE JUNIO, REGRESO A CLASES "VOLUNTARIO"

El 3 de junio, la Secretaría de Educación Pública reiteró que el regreso a clases presenciales será el 7 de junio, voluntario y consultado con la comunidad escolar.

CORONAVIRUS EN EL MUNDO

EL COVID SUMA CINCO SEMANAS A LA BAJA A NIVEL MUNDIAL

Durante esta semana los contagios mantuvieron una esperanzadora tendencia a la baja. Sumaron un aproximado de 3 millones de nuevos casos a nivel mundial, 500,000 menos que en la semana previa.

La tarde del 30 de mayo había 171 millones de casos, y esta cifra se elevó a 174 millones el 06 de junio. Estados Unidos (con 34.23743 millones), India (con 28.9 millones) y Brasil (con 16.9 millones) encabezan la lista de contagios.

En este periodo aumentó 5.2% el número de fallecimientos, pasando de 3,556,583 a 3,743,188.



ENERGÍA

EL BARRIL DE PETRÓLEO MEXICANO SUPERA LOS 66 DÓLARES

Los precios del petróleo sumaron dos semanas en terreno positivo. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 4 de junio en \$66.08 dólares/barril, un avance superior a los 2 dólares con respecto a los \$63.66 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.

ECONOMÍA

LA SHCP APUESTA POR CRECIMIENTO DEL 6.5% EN EL PIB...

El 31 de mayo, el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, declaró que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público proyecta un crecimiento del 6.5% del PIB durante el 2021, cifra superior al 5.3% planteado por la misma secretaría en abril.

...LA ENCUESTA DE BANXICO APUNTA A UN AUMENTO DEL 5.15%...

El 1 de junio la encuesta de Banxico reveló que los analistas esperan que el PIB crezca un 5.15% durante este año, mientras que la inflación se ubicaría en 5%.

...Y EL PROPIO BANXICO PROYECTA UN CRECIMIENTO DE HASTA 7% EN EL PIB

El 2 de junio, el Banco de México dio a conocer que la economía crecerá entre un 5 y 7% este año, mientras que la inflación cerrará el 2021 en un rango de 4.8%

LAS BOLSAS DE VALORES SUMAN OTRA BUENA SEMANA ANTES DE LA ELECCIÓN

La Bolsa Mexicana de Valores y la Bolsa Institucional de Valores tuvieron otra muy buena semana. La BMV concluyó operaciones el 4 de junio en 50,484.35 unidades, un avance de 440 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,033.29 puntos, subiendo 7 unidades a comparación de las 1,026.21 con que cerró la semana pasada.

EL PESO SUMA UNA SEMANA MÁS DEBAJO DE LOS 20 POR DÓLAR

El peso se mantuvo nuevamente muy estable frente a la moneda estadounidense. El 06 de junio el dólar se intercambiaba por \$19.9 pesos, un monto similar al de la semana anterior.

RELACIÓN CON ESTADOS UNIDOS

ESTADOS UNIDOS REITERA APOYO A ONG'S

El 3 de junio la Casa Blanca emitió un comunicado en el sentido de que el combate a la corrupción es un tema de seguridad nacional y su gobierno trabajará para “prevenir y combatir la corrupción a nivel nacional y en el extranjero, y hacer cada vez más difícil para los actores corruptos realizar sus actividades”. Esto fue interpretado en México como una respuesta a las críticas que lanzó Obrador al financiamiento que reciben organizaciones como Mexicanos Contra la Corrupción.

MONREAL SE INVENTA REUNIÓN CON KAMALA HARRIS...Y LUEGO LA CANCELA

El 3 de junio, Ricardo Monreal, presidente de la Junta de coordinación Política, anunció la cancelación de los eventos que tendría en el Senado la vicepresidenta de Estados Unidos. Sin embargo, fuentes del propio Senado señalaron que dichas reuniones nunca estuvieron en la agenda de Kamala Harris.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

POLÍTICA

APRUEBA EL INE "BOLETA" PARA JUICIO A EXPRESIDENTES

El 2 de junio, el Consejo General del INE aprobó el diseño y la impresión de la boleta correspondiente a la consulta popular sobre el juicio a los expresidentes, a realizarse el próximo 1 de agosto.

SAURI DESCARTA CONTROVERSIA CONTRA CONGRESO DE TAMAULIPAS

El 2 de junio, Dulce María Sauri, Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, rechazó la solicitud del coordinador de los diputados de Morena para presentar una controversia constitucional contra el Congreso del estado de Tamaulipas, que se negó a desafiar al gobernador.

LA POPULARIDAD DE LÓPEZ OBRADOR SUMA DOS SEMANAS AL ALZA

El apoyo al presidente López volvió a incrementarse. El 4 de junio se ubicó en 56.3% un avance de 6 décimas de punto porcentual a comparación del 55.7% registrado el 28 de mayo. Ello de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.

PROCESOS JUDICIALES Y SEGURIDAD

ARRESTARON AL EX GOBERNADOR DE NAYARIT, ROBERTO SANDOVAL...

El 6 de junio, fueron arrestados el exgobernador nayarita, Roberto Sandoval Castañeda, y su hija, Lidy Alejandra Sandoval. Ambos eran buscados por diversos delitos cometidos durante el periodo del primero al frente del gobierno estatal de Nayarit.

... Y MANLIO FABIO BELTRONES SE AMPARA PARA QUE NO LO ARRESTEN

El 1 de junio se dio a conocer que el priísta Manlio Fabio Beltrones consiguió una suspensión temporal que impedirá que sea arrestado, al menos hasta el 10 de junio, cuando se realizará la audiencia incidental donde un juez federal decidirá si le otorga una suspensión definitiva que tendría vigencia hasta resolver el fondo del juicio de amparo.

¡OTRA! AHORA HACKEARON A LA LOTERÍA NACIONAL

El 31 de mayo, la Lotería Nacional reconoció que hace 2 semanas sufrió un ciberataque. Fuentes externas confirmaron que se le exige un "rescate" para recuperar el control de su información.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx